

Reconoce informe de la SS entregado a la ONU

MÉXICO - Sin estadísticas sobre embarazadas con VIH/SIDA

Cimacnoticias

Jueves 12 de junio de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

10 de junio de 2008, México DF - [Cimacnoticias](#) - El Informe 2008 de la Secretaría de Salud (SS) sobre VIH/SIDA, elaborado para la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre VIH/SIDA (UNGASS por sus siglas en inglés), reconoce la carencia de cifras estadísticas que permitan conocer cuántas mujeres embarazadas están infectadas con el VIH/SIDA, cuántas reciben tratamiento y admite no haber cubierto al cien por ciento la cobertura en tratamiento perinatal.

El documento consta de 20 indicadores y forma parte del Informe general que sobre el tema presenta hoy Ban Ki-moon, secretario general de la ONU en Nueva York, durante una reunión de Alto nivel, el cual es resultado de la información enviada por los gobiernos sobre el progreso registrado en cuanto a VIH/SIDA, que se mide con 25 indicadores clave desarrollados con el fin de hacer un seguimiento de la Declaración de Compromiso de Lucha contra el VIH/SIDA, signada en 2001.

Reconoce el informe de la SS, disponible en la página electrónica del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/SIDA (Censida), que debido a la falta de información y el subregistro de los sistemas de información disponibles el cálculo para este año tuvo que hacerse con los datos de 2006.

Por eso, el quinto indicador referente al porcentaje de embarazadas con VIH que recibió medicamentos antirretrovirales para reducir el riesgo de transmisión prenatal, se obtuvo, dice la dependencia, de las que se atendieron en instituciones que forman parte del Grupo de Información Sectorial.

“El número de mujeres embarazadas que recibieron tratamiento completo para prevenir la transmisión perinatal se obtuvo tomando como base la estimación de embarazadas viviendo con VIH, al que se le aplicó el porcentaje nacional de mujeres que acuden a control prenatal con un médico” que, se estima, es del 89.8 por ciento.

También se incluyó al porcentaje de mujeres embarazadas a las que se les detectó sífilis en el mismo periodo (2006), que fue del 53.7 por ciento “tomándolo como indicador próximo de la detección del VIH en este grupo, bajo el supuesto de que todas las mujeres que se les detecta el VIH tienen acceso al tratamiento antirretroviral”.

Censida —señala en el informe— no utilizó el porcentaje de detección del VIH en embarazadas, porque al utilizar esta cifra “subestimaba el número de embarazadas en tratamiento antirretroviral. Consideró que siendo la primera vez que se registra este dato, existe la posibilidad de subregistro del mismo.

En el Informe se recuerda que desde 1998 en México se ofrece el acceso universal al tratamiento para la prevención perinatal a mujeres embarazadas. No obstante, reconoce que hay desabasto de medicamentos antirretrovirales, principalmente en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Además, el acceso universal al tratamiento abarca solamente a las mujeres embarazadas a las que se le detecta la infección por VIH/SIDA, dejando fuera a las mujeres embarazadas a las que no se les detecta la infección, a pesar de padecerla, razón por la cual, “en términos reales no ha sido posible alcanzar un cien por ciento de

cobertura en tratamiento perinatal”.

Mujeres presentan campaña en UNGASS

En el marco de la reunión de Alto nivel del UNGASS, que se lleva a cabo hoy y mañana, integrantes de la Comunidad Internacional de Mujeres Viviendo con VIH/SIDA de la región latinoamericana (ICW por sus siglas en inglés) se reunieron hoy con embajadores y funcionarios de 10 países de la región.

Patricia Pérez, secretaria regional de la ICW, quien presentó conjuntamente con sus compañeras de la región la campaña Más paz menos SIDA, ante los integrantes del UNGASS, recibió el apoyo de los funcionarios para impulsar la campaña en sus respectivos países, según informó la ICW en un comunicado.

La idea es que a nivel mundial el año 2011 sea declarado el año de la paz como oportunidad para detener el SIDA, donde gobiernos y sociedad civil unan esfuerzos.

Los representantes ante la ONU de Argentina, Brasil, Costa Rica, Paraguay, Perú, Nicaragua, Panamá, Uruguay, México y Honduras se comprometieron con ICW Latina a seguir trabajando conjuntamente para visibilizar a las mujeres en esta pandemia, informó el comunicado.

Redoblar esfuerzos para cumplir ODM

Por su parte, el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, advirtió a los países de medianos y bajos ingresos que de no redoblar esfuerzos para que todas las personas infectadas por el VIH/SIDA tengan acceso a tratamiento universal, no se cumplirá el sexto Objetivo de Desarrollo del Milenio dedicado a combatir el VIH/SIDA, paludismo y otras enfermedades.

Al presentar su informe al UNGASS en Nueva York, el funcionario de la ONU indicó que pese a los avances logrados en el aumento a los recursos destinados para VIH/SIDA hay una gran brecha entre los recursos disponibles y las necesidades reales.

El año pasado, dijo Ban Ki-moon, el total de recursos destinados para la lucha contra esta pandemia sumaron los 10 mil millones de pesos. No obstante, mientras un millón de personas comenzaba su tratamiento antirretroviral en 2007, 2.5 millones se infectaban por vez primera.

Datos del Informe General indican que, en 2007, 33.2 millones de personas en el mundo vivían con VIH, mientras que la tasa anual de nuevas infecciones por el virus se ha reducido en la última década: de 3.2 millones de personas infectadas en 1998 pasó a 2.5 millones en 2007. En tanto, la reducción anual de muertes pasó de 3.9 millones en 2001 a 2.1 millones en 2007.

Asimismo, destaca que 3 millones de personas en países de medianos y bajos ingresos tienen acceso a tratamiento antirretroviral, lo que representa apenas el 30 por ciento de las personas que lo necesitan.

África Subsahariana, señala el documento, representó el 68 por ciento de todos los adultos que viven con VIH, el 90 por ciento de las y los niños infectados en todo el mundo y el 76 por ciento de todas las muertes por SIDA durante 2007.

A nivel mundial, las mujeres representan la mitad de las infecciones por VIH entre los adultos pero el 61 por ciento de las infectadas se encuentran en la región de África del Sur del Sahara.